
对于吴江正来说，2012年是个分界线。

在这之前，他是一个电脑销售公司的

老板。而现在，他的身份，则是合肥卡耐基

培训中心首席讲师、合肥演讲沙龙创办人。

走进吴江正的办公室，抬头即见一块

醒目的宣传牌：合肥演讲沙龙，开心分享、

共同成长。他说，纯公益性质的沙龙，在合

肥还是首家。在这里，喜欢演讲与口才的

人们，能交志同道合的朋友，建资源共享的

平台。 张亚琴
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武韶海介绍说，沙龙活动每次大约

2小时的时间，其间“放上中国古典音乐

中的古琴和琵琶名曲，燃起淡淡的盘香，

泡一杯清清的绿茶，伴着悠悠的墨香，享

受艺术带来的愉悦。”

另外，沙龙里陈列着大量的书法资

料和经典法帖，供大家学习阅览。武韶

海说，每次活动由他给大家点评上周的

习作，并讲解书法基础知识，解析临摹技

法，欣赏历代名家名作。

文房四宝实物展柜也是亮点，笔墨

纸砚每样文具都有搜集来的珍品实物供

大家识别和鉴赏，每样文具还制作了文

字介绍，从起源、演变、发展到如何使用、

保养都一一阐明。

最具特色的是教室的天花板上

的历代经典碑帖临摹范本，“从殷商

时期的甲骨文到清代晚期的名帖，按

年代和书体共有 77 种”，所有的名帖

都清晰地展现在学员的面前，“每个

人通过仰观‘天空’，就可以对中国

书法艺术三千七百年（从甲骨文始）

的发展脉络一览无余，大大提高了学

习兴趣。”

古琴、琵琶伴墨香

合肥演讲沙龙：语言就是力量

吴江正（左一）在第一期的沙龙活动现场

创办合肥演讲沙龙，是吴江正最

大的心愿。在今年的2月份，这份心

愿得以实现：每周六下午，沙龙都会举

办一些交流或讲课活动。 一般上活

动的流程分为主持人开场、成员自我

介绍、介绍演讲主题、每人发表3~8分

钟主题演讲、点评、讨论、座谈会等等。

而活动讯息的发布，都是来自沙龙

的网站。“第一期的沙龙，地点在寿春路

百花井大厦12楼，演讲主题是谈‘公众

演说’。”吴江正说起了当时的情景。尽

管参加的人不是很多，但到场的每个成

员的发言，都给了他莫大的鼓励。

现在，沙龙活动的举办地点都是

合肥一家企业免费提供的。但运营

起来还需要一定的资金。吴江正拿

出了自己的积蓄：“沙龙的口号是‘让

周末学习成为习惯’。旨在为青年朋

友营造一个自由、和谐、进步的提高

个人能力、分享文化知识、交流思想

方法的语言环境，让大家在演讲、辩

论与研讨中获得进步。”

现今，举办了九期活动的合肥演

讲沙龙，正越来越受到大家的喜爱。

参加的成员不仅有学生、老师、参加

工作的年轻人，还有不少慕名带孩子

前来的。“我想，这项活动我肯定会坚

持下去的。以后除了主题演讲和讨

论外，还要举办辩论赛和演讲比赛。

让更多的人勇敢地在公众场合表达

自己，让语言成为一种强大的精神力

量。”

在北京学习的启发

去年3月，吴江正前往北京参加

全国演讲培训班。这样的自费学习，

他已经参加了很多次。很多周围的

朋友不解，吴江正在亳州开的电脑销

售公司业绩不错，为何接触一个原本

陌生的领域？

“2008年，我感觉公司的员工需

要加强培训，可是从外面请专业的

培训师非常昂贵，怎么办？我只好

学习摸索着，自己主讲培训课内

容。”吴江正的话，让我们一下子找

到了根源。

开始，他不知道要说什么内容，

而且上台就很紧张，常常说着说着，

思考的问题就短路了。可慢慢地，他

的讲课逐渐形成有主题、有内容、易

于解决公司存在问题的好渠道。而

在学习的过程中，吴江正开始意识到

当众演讲的重要性。

从那开始，演讲成了他业余最大

的爱好。

在北京，他第一次听培训教授讲

起了“北京演讲沙龙”，一个公益性的

演讲学习交流平台。

带着好奇，他和两个同学前往一

探究竟。“去的那天，演讲主题是‘谈

个性’。每个人上台介绍自己的性格

和习惯。”尽管吴江正由于当晚要坐

火车赶回合肥而中途退出，但这堂课

给他留下不可磨灭的记忆。

让周末学习成为习惯

书法爱好者沙龙：风雅总关墨香情
“兰亭临帖，行书如行云流水”。书法，是线条的艺术，无声亦无形，书法艺术以线的形式展现着中国传统文化的博大精深，历

来为后世者所喜爱。如今，仍然有许多书法爱好者，他们或为兴趣或为学习走到了一起，与名家探讨，交流、借鉴彼此，共同提高。

由安徽省书法教育委员会副秘书长武韶海先生创立的“书法爱好者沙龙”便是这样一个群体。 实习生马明新记者张亚琴

1991 年，武韶海主持创办了安徽

省青年美术家协会艺术培训中心，在

开办少儿的书画艺术培训时候，他鼓

励喜爱书法的成年人带去笔墨纸砚，

给他们讲解基本的书法知识，并示范

临帖技巧。渐渐地，人多了起来，“从

最初的四五个人，到半年后增加到近

二十人”。

武韶海介绍说，在这里参加书法

学习的人中，从二十几岁到六七十岁

的人都有，从在校大中专学生、教师、

军 人 、工 人 、商 人 到 企 业 的 高 端 人

群。学员也从最初的一般工人、商

人，发展到了社会各阶层人士，尤其

以教师居多。

大家都很勤奋。有一个学员叫余

进，有一天他的同学结婚，晚上又逢隶

书课，知道沙龙请了合肥市的老书法家

何瀚老师来讲课，他依然坚持听完课才

赶到婚宴，结果饭没吃成。

武韶海也饶有兴致的同记者谈到，

在 2006年的时候，书法沙龙来了一位

外国的书法爱好者莎珊，她是来自美国

的一位女商人。一年多的时间里，她坚

持每周都来，而且进步也很快。

现在，他的学生里还包括了日本、

韩国、新加坡和英、美等多国友人。

沙龙里来了多国友人

武韶海在指导学生练习


